



Finalisation du Plan Paysage de Vienne et Gartempe

mardi 11 avril 2023, par [lpe](#)

La Communauté de communes Vienne & Gartempe (CCVG) s'est engagée dans une démarche de Plan Paysage volet Transition Energétique avec de nombreux partenaires il y a maintenant un an. Il s'inscrit dans les actions du PCAET (Plan Climat Air Energie Territorial) et le projet de territoire de la CCVG. Ce projet volontaire a permis de définir de façon commune les orientations souhaitées pour ses paysages en termes d'implantation d'énergies nouvelles, de protection des patrimoines, de mobilité, de trame verte et bleue, d'agroécologie...

Aujourd'hui, une phase de concertation est entamée afin d'arrêter les choix en matière de paysage. Un [vote en ligne](#) est organisé ainsi qu'un atelier participatif le 20 avril.

Le contexte

Le cadre national se précise sur l'implantation des ENR avec la loi AER (Accélération des Energies Renouvelables). Le territoire de Vienne et Gartempe et une partie de ses habitants, sont, quant à eux, marqués par un historique d'implantation d'éoliennes qui suscitent des débats entre « pros » et « anti ». Par ailleurs, la pression foncière s'accroît également autour des projets agrivoltaïques. Le plan paysage a permis d'avancer sur des choix communs permettant de concilier préservation et valorisation des paysages avec les enjeux de la transition énergétique. Il se traduit par 4 objectifs de qualité paysagère déclinés en plan d'action :

- Conforter les qualités paysagères de la Vienne et de la Gartempe et leur rôle fédérateur
- Faire monter en compétence le territoire sur les questions d'agroécologie
- Mener des actions de maîtrise et de production d'énergie
- Sensibiliser et faire découvrir les paysages de la CCVG

Une démarche participative

Un Plan Paysage Transition Energétique est une démarche de co-construction permettant de choisir tous ensemble, de façon concertée les orientations que l'on souhaite pour des paysages durables de qualité. En ce sens un grand nombre d'événements ludiques ont été organisés tout au long de l'année : des ateliers participatifs, des balades paysages, des lectures de paysages, des visites de sites et échanges d'expériences, une exposition, un concours photos...

Atelier du 20 avril et vote en ligne :

Un dernier atelier participatif est organisé le 20 avril prochain à 17h30 à l'Espace Gartempe à Montmorillon. Il est ouvert à tous, sur inscription. Il permettra de définir ensemble la mise en œuvre des actions, par exemple : comment maintenir les prairies alluviales, favoriser les puits de carbone, mettre en

scène les paysages depuis les axes routiers, accompagner le développement du solaire thermique sur les bâtiments...

D'ici là, un vote en ligne est proposé aux habitants du territoire afin prioriser et identifier les actions « coup de cœur » appelées actions déclic ! Pour participer [rendez-vous sur la page web de la CCVG](#).

A travers ce Plan Paysage Transition Energétique, les élus de la Communauté de communes ont souhaité mobiliser population et acteurs du territoire au cœur des enjeux de transition des paysages. La phase de co-construction du plan touche à sa fin, la partie opérationnelle va maintenant se mettre en place.

